

長岡京市営浴場運営委員会（令和3年度第2回）報告書

令和4年3月1日に開催を予定していたが、新型コロナまん延防止等重点措置の適用期間中となったことから、当日配布予定の資料を郵送し、各委員の意見を書面にて聴取する書面開催に変更した。書面開催の概要は以下のとおり。

配布資料

- ・ 案件説明資料
- ・ 令和3年度市営浴場利用者集計表（4月～1月）
- ・ 令和4年度市営浴場予算（案）

（案 件）

1) 浴場の運営状況について

① 3年度の利用状況

- ・ 新型コロナウイルスの影響で、2年度に引き続き3年度も利用者は減少している。コロナ前の元年度と比較すると13.7%の減となっている。
- ・ 利用者の年齢層の割合は、約6割の利用者が高齢者となっている。
- ・ サウナは新型コロナ感染拡大防止のために休止を継続している。
- ・ 今年度の夏休みの子供無料期間は、新型コロナの感染拡大の影響で中止した。

② 3年度の修繕状況

- ・ 室内シャワー、蛇口等の小修繕が多い。
- ・ 男湯浴槽給水管の漏水修繕やサウナ室ストーブの修繕、女湯入口の自動ドアの修繕、女湯浴室排水溝のステンレス蓋の修繕を実施

③ 案内看板の設置について

- ・ 7月の運営委員会でご意見を頂いた案内看板を3月上旬ごろに北開田第三公園に設置する予定

④ 浴場周辺の迷惑駐車について

- ・ 浴場周辺の迷惑駐車について、地域住民から苦情があり、浴場入口に「路上駐車禁止」のポスターを掲示するとともに、市ホームページで周知啓発を図った。

【委員からの意見】

- ・ コロナ禍での利用者の減は仕方がない。サウナの営業が再開されれば利用者も増加するのではないかと。小修繕等最小限の経費で適切に運営されていると思われる。
- ・ 浴場運営に特に問題はなく、気持ちよく利用している。サウナが休止しているのは残念である。高齢者の方々は満足そうに浴場を利用されているように感じる。

- ・新しい番台従事者の方々の声掛けや対応は非常に配慮が感じられ、いつも気持ちよく利用している。
- ・予算にテレビ聴取料（NHK 受信料）が計上されているが、経費節減のために無くしてもよいのではないか。
- ・新型コロナウイルスの厳しい状況下での運営だけに様々な困難があると思われるが、利用者の半数以上が高齢者という状況を踏まえると、浴場を今後も維持されることを願う。

（２）今後の浴場運営のあり方について

① 令和４年度予算案について

- ・４年度予算案は、歳入総額 6,023,000 円、歳出総額 17,466,000 円。
- ・使用料収入は、近年の利用者減少により前年度比 8.7%減の 5,975,000 円
- ・人件費は、営業予定日数の増により微増
- ・燃料費、電気料金、上下水道料金はこれまでの実績に基づき算出
- ・食糧費は運営委員会のお茶代を計上していたが、会議での使い捨て容器等の飲料の提供を可能な限り廃止する市としての方針が示されたことを踏まえ、ペットボトルのお茶購入にかかる予算を計上しないこととした。
- ・その他の科目はおおむね３年度並みの予算

【委員からの意見】

- ・現状の運営で問題はない。喫煙のマナーも良くなっていると思う。
- ・案内看板の設置は良いと思う。広報誌やホームページを活用し、浴場の PR をすればよいのではないか
- ・利用者の増加を図ることが重要だと思う。令和４年度も厳しい運営状況が続くと思われ、市営浴場の周知が必要
- ・利用者のマナーについて、浴室内に使用後の浴室用椅子が散乱しているときがある。何か工夫が必要ではないか。